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本报讯 记者 陈宏 昨天，上海申鑫宣布于
涛自2013年1月1日加盟，在申花球迷中掀起了
轩然大波。申花随即作出回应：“ 我们在足协备
案的合同之外，还有补充合同，尽管于涛是合同
到期选择离开，但如果他不执行补充合同中的

‘ 优先续约权’，需要支付违约金。”而这笔违
约金，申花称是500万-1000万之间。

申花本土旗帜离开引震动
在很多申花铁杆球迷眼中，于涛是申花队

的最后一名本土大将（ 记者注：是最后一名本
土主力球员，替补队员中还有曹赟定、替补门将
邱盛炯，都是上海本土球员），这么多年，吉祥
兄弟等同一批的人早已离开，业已成为申花出
场次数历史第一人的“ 于队”，已经承载了无数
人的老申花感情。

于涛曾誓言会在虹口挂靴，表示自己不
会为钱离开，但是，如今这个决定一出，让很
多球迷有点无法接受。昨天于涛本人发了一
篇微博表态：“ 我上午训练完，看到要面对的
终于来了。感谢所有未接来电的朋友们，也感
谢每个这十几年里一直支持、包容我的球迷、
陌生人。当我割舍一些时，我自己现在也无法
思绪平静。请给我一些时间调整好心情，会和
大家好好面对自己最重要的决定。请谅解，可
以吗？”

向来低调的于涛要走的真实原因，其实外

界基本也能猜到，但毕竟他承载着太多，所以
“ 叛徒”的声音也不绝于耳。五味杂陈，应该是

无数球迷和于涛本人心中的真实滋味。

俱乐部高层惊人表态
然而，是走是留，恐怕都还说得太早。于涛

的离开，在台面上，是合同到期，以自由身加盟
申鑫，在申花的转会大潮中，申鑫无需支付转会
费。但昨天下午，事态突然急转直下，申花投资
人朱骏和俱乐部相关高层就迅速表态，称还有
足协未备案的合同在约束于涛的离开。

“ 我们知道，申鑫去足协看了合同，很慎
重，确实，在足协备案的合同中，于涛是合约到
期没问题。” 朱骏说，“ 但我们和他还有一份补
充合同，没在足协备案，但同样有效，在民事诉
讼中，它会有约束作用。如果于涛不执行优先续
约权，将需要支付违约金。”

但申花俱乐部同时又表态，“ 尊重于涛的
选择”、“ 祝他在新的岗位开心”、“ 其他一切按
合约办”。

本报记者昨天也从相关渠道了解到，申花
方面所言非虚，确实存在这样一份合同约束着
于涛。除非申花愿意主动放弃“ 优先续约权”，
那于涛想以自由身离开，恐怕不可能，而如果执
意离开，将基本只能通过打官司。俱乐部方面

“ 尊重于涛选择”的表态，多方猜测均是“ 申花
希望于涛或者申鑫支付违约金”。

本报讯 记者 杨羡之 260场中国足球顶级
联赛的出场经历，11年留守申花的青春往事，对
于于涛而言，踏入虹口足球场就仿佛如同回家
般的轻车熟路。只是，当一切最终成为往事之
时，缘分，也终于走到了结束的那一刻。昨天，
上海申鑫俱乐部官方宣布，于涛正式转会加
盟，合同期为三年，合同将从2013年1月1日起
正式生效。

缘分始于一场婚宴
于涛加盟申鑫，之前可谓毫无预兆，一切的

发生，是那样的忽如其来。就连申鑫俱乐部总
经理秦蘋在谈起双方携手之时，也是引用了
一个有意思的词语：缘分。据悉，双方就转会
事宜拥有最初的想法，缘于一场婚宴。11月25
日，申花队员刘寅涛的婚礼上，包括秦蘋在内
的一些申鑫俱乐部相关负责人与于涛相遇。
双方在闲聊之间，申鑫俱乐部意外地获知于
涛的合同已在上赛季结束后期满，而他还未
与申花续约。

“ 当时在婚礼上我们也没有多聊，大家就
是互相寒暄一下。等到了第二天中午回到俱乐
部大家闲聊的时候，刚好就提到了于涛的事情。
包括主教练朱炯在内的俱乐部许多负责人，都
觉得如果能够引进于涛，肯定对球队的实力提
升有帮助。而且，这时候也恰好是个机会。”秦
蘋在接受记者采访时说。于是，申鑫俱乐部很快
便与于涛取得了联系，表达了渴望引入他的一
个期望。

只是，十余年效力申花的经历，显然让于涛
对于这支球队有些不舍。正因为如此，最初于
涛并未给出一个明确的答复，只是表示需要
一定的时间考虑。而申鑫方面也是紧锣密鼓
的筹备了起来，为了能够详细了解于涛此前
的合同细节，他们还专程前往中国足协查看
了在那里备案的于涛合同的全部内容。包括
投资人、主教练在内的多位申鑫俱乐部高层，
也是跟于涛进行了数次实质性的沟通。新赛
季，俱乐部也会考虑让他继续披上熟悉的6号
战袍。”秦蘋说。

为了能够以老带新
签下于涛，对于申鑫这支上赛季刚刚归沪

的球队而言，意义显然非比寻常。由于队中拥有
的球员大多过于年轻，于涛丰富的经验，显然能
够帮助他们尽快成长起来。“ 年轻球员确实有

冲劲，但有时候在场上，也不免犯些错误。这些，
上赛季已经得到了证明。于涛来了之后，不仅能
够带一带他们，关键时候，他知道在场上该怎么
处理球。”秦蘋如是向记者坦言。

这样的观点，也得到了队员王赟的认可。
“ 我们是一支强调整体的队伍，和对手交锋，

必须依靠所有人的能力去应对比赛。他来了，
绝对是球队一块很好的拼图。有时候年轻球员
不知道怎么办的时候，他喊一喊，叫一叫，能够
让大家很快就清醒过来。”王赟说，“ 像去年包
括停赛啊，一些比赛中的无奈丢球，都说明我
们过于年轻。但如果有他在，能够避免太多的
错误发生。”

申鑫基本留在中超
昨天中午12点半左右，当记者拨通了申鑫

队球员王赟的电话之时，还未开口，电话那头就
响起了王赟略带笑意的声音，“ 问于涛的事吧？
我也是刚刚从网上看到，之前确实是一点消息
都没有，说实话，挺突然的，也让我很惊讶。”不
过，惊讶显然无法与喜悦相提并论，尤其是对于
王赟这位老队员而言。作为上赛季申鑫队中仅
有几位拥有“ 充足”中超经验的球员，王赟对于
这支球队可谓呕心沥血。

“ 无论是攻防两端，于涛都拥有很大的发
挥空间。尤其是在中场的稳定上面，我们太需要
这样一位有经验的球员在场上了。” 王赟说，

“ 如果明年还能留在中超，有他在，我们保级应
该就不会那么辛苦了。至少，不会跟今年一
样。”

至于与于涛之间的配合，王赟也坦言，这几
乎不存在任何问题。“ 大家都是踢了这么多年，
对于足球的认识上是有一定的共同点的。只要
通过几堂训练课，我相信两个人很快就能找到
默契。”

当然，令队员们惊讶和喜悦的事情还远未
结束。记者从俱乐部总经理秦蘋处了解到，虽然
还没有一个定论，但申鑫留在中超的结果已经
基本明朗。“ 就在这几天了，应该就能定下来
了。如果足协不是做出下赛季中超只有15支球
队的决定，那么申鑫成为第16支中超球队基本
没有什么问题。”与此同时，秦蘋也隐隐透露，
引入于涛同样也仅仅只是开始，“ 接下来，我们
还有下一步的工作，现在也在谈。除了增加板凳
的厚度之外，我也说过，俱乐部接下来不会排斥
引入大牌球员的想法。”

申鑫高层爆料：
刚谈的时候，于涛舍不得申花


